

Una Demostración Concluyente de cómo los trabajadores no ganan ni para comer

Discurso leído el 8 de los corrientes en un Mitin Obrero

Hace ya varios años, que funciona la "Oficina del Trabajo", y que tiene entre otras, la atribución de buscar el abaratamiento de la vida del trabajador, así como el de procurar un mejor medio de vida. Los Jefes Políticos reciben unas fórmulas en las que deben de hacer constar el precio, en cada localidad, de los artículos de consumo diario; el número de miembros de que se compone cada familia; qué clase de alimentos gasta, cuántas veces a la semana comen carne esas familias. Pero ningún resultado práctico se ha obtenido con esa investigación, ni al trabajador, en ese aspecto, le ha servido la oficina, si no es para aumentarle la contribución que directa o indirectamente tenga para, los gastos del pago de empleados de tal organismo y su papelería. El precio del jornal que devenga el jornalero es siempre el mismo y los artículos de primera necesidad siguen por las nubes, a excepción de los frijoles que están a veinticinco céntimos libra, que tampoco es precio bueno para los trabajadores. Podrán pensar si quiera quienes tienen en sus manos nuestros destinos, que un jornalero puede mantener sus obligaciones con nueve colones semanales?

No, los frijoles hasta ₡ 2.50

el cuartillo; la carne a ₡ 0.50 la libra; el arroz a ₡ 0.30; las papas hasta ₡ 1.50 el cuartillo; la leche a ₡ 0.30 la botella, etc. Ni aun para las necesidades de una familia de cinco miembros es suficiente ese salario y mucho menos de una o de más, veámoslo: familia de cinco miembros, gasto diario:

En la mañana:	
Café	₡ 0.10
Dulce	0.05
Pan	0.15
Total	₡ 0.30
En el almuerzo:	
Frijoles	₡ 0.30
Plátanos o tortillas	0.15
Arroz	0.20
Mantequilla	0.10
Aguadulce	0.05
Total	₡ 0.80
Los mismos alimentos para la comida, dan también ₡ 0.80.	
Para la noche:	
Café	₡ 0.10
Dulce	0.05
Pan	0.15
Candela	0.05
Total	₡ 0.35
y en conjunto, ₡ 2.25. No gana ni la comida el trabajador y toma en cuenta, el se PASA a la PAG. SEIS . . .	

Viene Rafael Angel Llubere

Nos han informado que la familia de nuestro querido compañero Rafael Angel Llubere ha recibido un cable del Encargado de Negocios de Costa Rica en París, señor don

Luis Dobles Segreda, en el que le anuncia que el 28 del mes en curso embarcará con rumbo a su país el joven Rafael Angel Llubere.

Hacia la Primera Conferencia Ncl. de Obreros del Calzado

de RODOLFO GUZMAN



RODOLFO GUZMAN

El interés de la unidad, como base del perfeccionamiento organizativo, como reforzamiento de la capacidad combativa del Sindicato, no se cifra en una cuestión puramente gremial. Necesitamos que los obreros del calzado, y en general, los trabajadores del cuero, se agrupen y se organicen en un Sindicato Nacional que unifique los diversos sindicatos locales, porque así lo exigen las necesidades de organización de lucha. La práctica diaria, la experiencia cotidiana del movimiento nos dice claramente

que el aislamiento organizativo conduce al desequilibrio de las fuerzas en lucha. El equilibrio imprescindible para cualquier victoria, cual es de compensar la fuerza económica de las clases patronales con la fuerza numérica, unida y coordinada de las clases trabajadoras, se establece con la unidad. Pero al mismo tiempo que esa unidad y esa coordinación se realizan, se opera un fenómeno social importante: las relaciones entre las partes que intervienen en la producción—patrones y obreros—cambian

fundamentalmente. El principio individualista que guió al Estado, tiende a desaparecer, para dar curso a un principio colectivista; en que señala la incorporación de las organizaciones y coaliciones obreras en el Derecho Público. La Conferencia Nacional de Obreros del Calzado es el primer paso que da en el terreno de la unidad. Pero esa Conferencia, como la existencia de sindicatos locales y como la existencia de otras organizaciones obreras, no son el producto de simples deseos de meras acciones individuales.

PASA A LA 6a PAG.

LUIS ARAQUISTAIN expulsado por traidor

PARIS junio 1939. (INC). El Comité Ejecutivo del Partido Español, ha pasado una decisión de expulsar al infame Trotskista defensor de Largo Caballero, Luis Araquistain. Embajador de la España Republicana en España. Araquistain se distinguió por sus ataques en contra del Partido Comunista Español y contra la Unión Soviética, siendo así que dicho país fue el único que dió su ayuda efectiva a España. El fue también uno de los defensores principales del Comité Ejecu-

tivo de la POUM trotskista, durante su juicio en Barcelona. En esa oportunidad llamó a la POUM una organización "anti-fascista" y tuvo que admitir sus conexiones con Nin y Gorkin. Ahora Araquistain está en los Estados Unidos continuando sus ataques contra la Unión Soviética en una serie de artículos publicados en el New York Times y reproducidos en todos los periódicos Hispánicos, pro-fascistas.

LUCHAS CALLEJERAS en Jamaica

KINGSTON, Jamaica.—Junio 1939.—(INC).—Cuatro agentes de la policía fueron heridos, uno de ellos seriamente en luchas de calle, cuando grandes grupos de trabajadores en las calles de Kingston protestaron contra la decisión

del gobierno de no pagarles un sueldo adecuado por trabajos públicos. La policía disparó sobre la demostración. Los trabajadores habían rechazado la proposición de 35 centavos por día.

DE TUCURRIQUE

El Calderonismo

lo mismo echa mano del Corpus que de las autoridades para celebrar sus reuniones

Escriben de Tucurrique que el Calderonismo celebró el día de Corpus una reunión en la que tanto les sirvió la festividad religiosa como el Agente Principal de Policía del lugar, don Raúl Pérez. Este señor echó mano de la banda que había ido a tocar en los festejos religiosos. Al fin y al cabo el Dr. Calderón Guardia es como una continuación de la iglesia y era natural que los músicos lo mismo tocaran

en una procesión que en una reunión Calderonista. La reunión se efectuó en casa de otra autoridad, don Antonio Pérez, Jefe Político de San Pedro de Montes de Oca, pero se puede decir que fué pública, pues casi toda la gente estaba en la calle. Quién sabe qué dirá el señor Presidente de la República de esto, de que las autoridades apoyen tan abiertamente un partido político.

RECOGIDO PARA AYUDAR A LLUBERE

En el número pasado hubo un error con respecto a la cantidad recogida por la c. Rosa García para el c. Llubere.

No son ₡ 2.00 como dijimos, sino ₡ 6.00 reunidos para este fin por varios trabajadores en un taller.

DOMINO



es íntegramente costarricense

El cigarrillo suave y de espléndido sabor que ha batido el record de la popularidad.

Fabricado por la Tabacalera Costarricense S. A.